

Trois projets du Grand Est lauréats des Trophées idealCO des Héros Territoriaux 2025



Pour la troisième année consécutive, les Trophées idealCO des Héros Territoriaux ont récompensé le 17 décembre dernier celles et ceux qui font bouger le secteur public et construisent ensemble le monde de demain.

“Depuis toujours, nous sommes heureux de célébrer la fonction publique territoriale : celle du contact, de tous les défis, et de la réinvention permanente. Notre mission aujourd’hui est de valoriser cette créativité, de montrer que les collectivités sont des terrains de l’innovation et de création. Fidèles à la vocation d’idealCO qui est de créer du lien, favoriser l’entraide au service des projets, nous sommes ravis de montrer que ces agents territoriaux sont les moteurs essentiels du bien public.”

Philippe Boyer, Président idealCO

En Grand Est, trois initiatives se sont distinguées par leur audace et leur impact. Coup de projecteur sur ces projets qui réinventent l'action publique et font la fierté de la Région.

PRIX INSPIRANT – THÉMATIQUE ENVIRONNEMENT

La cantine de Rettel révolutionne l'alimentation scolaire pour des ventres pleins et une poubelle vide

Grâce à la reprise en gestion directe de sa cantine, l'EPCI a réussi l'exploit d'éliminer le gaspillage alimentaire. En s'inscrivant dans le cadre du Projet Alimentaire Territorial, cette initiative promeut une alimentation locale, saine et solidaire, tout en ayant réduit ses pertes de 88%. Ce projet de cantine durable mobilise au quotidien les producteurs locaux, les élus et les agents territoriaux, afin de redonner plus de goût à l'assiette, et moins à la poubelle.

« Notre objectif est de transformer chaque repas en moment de fête, un festival de papilles pour les yeux et les coeurs. Grâce à la réduction du gaspillage alimentaire et à l'intégration de produits locaux aux menus, cette initiative a permis de consolider les liens de confiance, précieux et durables avec les producteurs locaux. »

Elisabeth Margiotta, Chargée de mission agriculture (CCB3F)

PRIX COLLABORATIF – THÉMATIQUE SOLIDARITÉ

La Collectivité européenne d'Alsace révolutionne l'accès au logement pour les jeunes adultes issus de l'Aide sociale à l'enfance

Avec la mobilisation exceptionnelle de 4 directions et une quinzaine de services, le projet a permis la négociation de places prioritaires en logement social pour autonomiser les jeunes majeurs sortant de l'Aide sociale à l'enfance, et insérer de la discrimination positive dans leur accès à la location. Basée en deux temps, cette démarche coordonnée et pragmatique apporte une réponse concrète et inclusive à un enjeu social majeur, pour prévenir les situations de précarité à l'entrée dans la vie adulte et lutter contre les stéréotypes.

« L'insertion de l'Aide sociale à l'enfance est l'affaire de tous, et dans un contexte budgétaire contraint, l'Alsace prouve que l'on peut agir, innover et transformer. Parce que donner les clés d'un logement à un jeune, c'est bien plus que de lui donner 4 murs, c'est lui donner les clés de sa vie, de sa liberté, de son devenir. Nous avons tous le pouvoir et le devoir de changer le regard porté sur la jeunesse de l'Aide sociale à l'enfance. »

Mélanie Vieira Da Costa, Cheffe de projets (CeA)

PRIX INSPIRANT – THÉMATIQUE SOLIDARITÉ

Séniors en scène : le théâtre comme levier contre l'isolement et les stéréotypes

Le projet « Seniors en scène », porté par le CCAS de Metz en partenariat avec le Pôle Culture, vise à déconstruire les préjugés liés à l'âge et combattre l'isolement à travers la création d'une pièce de théâtre participative, écrite et interprétée par des seniors messins. Accompagnés par la compagnie MAVRA, les participants partagent leurs expériences de vie au sein de saynètes à la fois sensibles et humoristiques, valorisant leur parole et leur créativité. Soutenu par plusieurs acteurs départementaux et européens, le projet se déploie sur 18 mois et contribue à renforcer l'inclusion, le lien intergénérationnel et l'expression.

« L'implication des séniors est très importante car elle leur donne de la confiance en soi et un sentiment d'utilité. Le plus beau, c'est ce qui est partagé, ce que l'on se donne les uns aux autres, entre collègues, entre séniors, entre générations, on donne une place à chacun et on relève les défis de notre époque. Parce qu'en fait être vieux, c'est être jeune depuis plus longtemps que les autres. »

Virginie Guldner-Zewe, Cheffe de service prévention, animation, solidarité et handicap (CCAS Metz)

Lors de cette édition 2025, la mobilisation a été exceptionnelle : 225 projets déposés, plus de 30 000 votants, et un engouement croissant de toute la communauté territoriale. La cérémonie de remise des prix s'est tenue le 17 décembre 2025 au CESE, où les 16 lauréats ont été célébrés.

Cette année encore, la plateforme collaborative dédiée aux professionnels du secteur public, idealCO, réaffirme son engagement : valoriser les hommes et femmes de terrain, porteurs de projets innovants, inspirants et fédérateurs, qui œuvrent chaque jour pour l'intérêt général. Ces acteurs essentiels, souvent discrets, sont les véritables héros territoriaux de nos collectivités.

Au total, les Trophées ont permis de mettre en lumière près de 578 projets, de récompenser 50 lauréats et de mobiliser plus de 75 000 votes du public et des pairs. L'édition 2025 confirme ainsi la place incontournable de cet événement, reconnu par la communauté territoriale comme un moment clé pour célébrer l'engagement, la créativité et l'impact concret de ses agents au service du territoire.

Les porteurs de projet se tiennent à votre disposition pour échanger autour de leurs initiatives , à retrouver sur
<https://trophees.idealco.fr/heros-2025/>

Contacts Presse

OXYGEN RP

Titouan Jodry - 06 07 75 38 67
Tatiana Grafeuil - 06 71 01 72 58
idealco-presse@oxygen-rp.com

